

**8 Société et Culture**

**Santé/Coopération Gabon-Etats-Unis/Programme Medrede**

**" Un énorme succès " !**

Josiane MBANG NGUEMA  
Libreville/Gabon

**"MEDREDE a été un énorme succès, et nous nous réjouissons à l'idée de poursuivre une coopération médicale solide... les médecins et infirmiers américains et gabonais ont acquis une expérience inestimable en apprenant les uns des autres, y compris des techniques d'échanges et d'information".** C'est en ces termes que réagissait, mardi dernier, le 1er conseiller d'ambassade des Etats-Unis, Katherine Brucker, donnant son sentiment sur l'exercice de préparation médicale intitulé Medrede, ayant permis à 14 personnels de santé de l'armée américaine de travailler pendant trois semaines aux côtés de leurs confrères gabonais. C'était à la clôture de ce rendez-vous du donner et du recevoir. Il faut dire qu'au cours de ce programme de prise en charge des patients qui



Le premier secrétaire de l'ambassade des Etats-Unis, Katherine Brucker, lors de son allocution.



Photo : JOE MANIANGA



Echange de présents entre le médecin général inspecteur, Jean Raymond Nzenze et un officier américain.

s'est déroulé dans les services des urgences, de la traumatologie et de l'ophtalmologie de l'hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO), 350 consultations médicales et une vingtaine d'interventions chirurgicales ont été réalisées par les équipes mixtes des deux corps d'armée. Un partage d'expériences qui a permis aux médecins américains de montrer aux praticiens gabonais comment prendre en charge un certain nombre de cas par des



Photo : JOE MANIANGA

Les personnels de santé des armées américaine et gabonaise posent pour la postérité.

méthodes très faciles, tandis que les Américains ont appris à travailler dans les conditions diffi-

ciles, sans disposer d'un plateau technique performant. Tout en indiquant que l'exercice Medrede vient renforcer la coopération militaire dans le domaine de la santé entre le Gabon et les Etats-Unis, le directeur général du service de santé militaire, le médecin général inspecteur Jean Raymond Nzenze, a émis le souhait que ce type d'exercice se pérennise afin de continuer ce partenariat enrichissant. "Pendant 21 jours, les médecins gabonais ont déve-

loppé leurs capacités dans la prise en charge des patients tandis que les Américains ont exercé dans des conditions différentes de leurs pays. L'initiation de ce type d'exercice est très important dans la mesure où cette collaboration profite aux différentes parties tant sur le plan professionnel que personnel. C'est un bel exemple et une expérience enrichissante qui nous a permis d'entrevoir de nouvelles perspectives de coopération avec le système de santé américain", a-t-il déclaré. "A présent, suite à cet exercice, nous pouvons garantir la résurgence de l'impact de notre coopération médicale bien au-delà de la salle d'opération", a dit Mme Brucker. Non sans rappeler que nos deux pays ont déjà collaboré dans le passé dans le domaine de la santé en 2011 en co-parrainant une formation initiale en planification des catastrophes et lors de l'exercice Medaccord, en 2012.

**Fin de stage de la 7e promotion des officiers d'état-major de gendarmerie**  
**La promotion Guy Nzouba Ndama interpellée sur le respect de la loi**

J.M.N  
Libreville/Gabon

**Le président de l'Assemblée nationale et parrain de cette cuvée a exhorté ses neuf filleuls à faire de la loi leur "seule boussole", dans l'exercice de leurs fonctions.**

LE ministre de la Défense nationale, Ernest Mpuho Epigat, a présidé hier à l'école nationale de gendarmerie d'Owendo, la cérémonie officielle de fin de stage de la 7e promotion des officiers d'état-major de gendarmerie, baptisée du nom du président de l'Assemblée nationale, Guy Nzouba Ndama. Ils étaient neuf officiers du grade de capitaine, à savoir trois de la gendarmerie gabonaise, deux de la gendarmerie béninoise, deux de la Garde républicaine et deux des forces de police gabonaise à recevoir leurs diplômes d'état-major gendarmerie (DEMG), en présence de leur parrain, de l'ambassadeur du Bénin au Gabon, des commandants en chef des forces de défense et de sécurité et du maire du 1er arrondissement de la commune d'Owendo, Pierre-Claver Obame Essone. Les décorations ont constitué la première phase de cette cérémonie avec au nombre des décorés, le directeur général de la Gabonaise



Photo : Arisfide Moussavou

Le ministre de la Défense nationale Ernest Mpuho Epigat a demandé aux officiers d'être à la hauteur de la tâche qui les attend. Photo de droite : Etienne Nziengui, directeur général de la Gabonaise de forêts et de transformation, décoré de la médaille d'or de la gendarmerie nationale.



Photo : Arisfide Moussavou

des forêts et transformation, Etienne Nziengui, qui a reçu la médaille d'or pour services rendus à la gendarmerie. Occasion pour le ministre de la Défense nationale de souligner que le président de la République, chef suprême des forces de défense et de sécurité, met un point d'honneur à la quantité et, surtout, à la qualité des cadres militaires et policiers afin d'élever et de maintenir leurs capacités opérationnelles au niveau des standards internationaux. "En effet, dans un monde devenu village planétaire où circulent avec frénésie les personnes, les biens et les services, mais également toute la diversité des menaces sécuritaires traditionnelles et non conventionnelles, il est désormais nécessaire pour le haut commandement, de disposer des officiers d'état-

major capables, en temps de paix ou de crise, d'analyser toute situation aussi complexe soit-elle, et d'en proposer un éventail de solutions. De même qu'il revient à ce type d'officiers, la tâche ardue de rendre exécutoire toute décision qui en découle. C'est à cela que vous serez confrontés au quotidien... Soyez à la hauteur", a martelé le membre du gouvernement. Le président de l'Assemblée nationale, Guy Nzouba Ndama, quant à lui, s'est réjoui de l'honneur de parrainer cette promotion qui fait désormais partie de l'élite en matière de protection dans notre pays. "En vous remettant aujourd'hui cette lourde responsabilité, le pays vous fait confiance et il vous appartient de lui faire honneur. Gardez à l'esprit que la loi est votre seule boussole. Elle guide chacun de vos pas.

Restez toujours tempérés dans votre attitude mais soyez fermes", a-t-il conseillé à l'endroit de ses filleuls. Le directeur général des écoles, le lieutenant colonel Corneille Didjienga Ibinga, a de son côté présenté l'intérêt de ce programme de formation de cinq mois qui s'est articulé autour de trois grands modules. Notamment, les connaissances générales, techniques et spécifiques en état-major gendarmerie. Et d'ajouter qu'en dehors de ces enseignements, les officiers ont également bénéficié durant leur stage, de visites leur permettant de découvrir le fonctionnement des principales institutions du pays, et d'un voyage d'études au centre de perfectionnement de police judiciaire au Bénin. Un défilé militaire a mis fin à la manifestation.



Photo : Arisfide Moussavou

Le ministre de la Défense nationale, le parrain et les autres officiers posant avec les laurats de la promotion Guy Nzouba Ndama.



LEBEK 2015